

## ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Peran Koperasi Tani Jasa Tirta dalam Meningkatkan Taraf Ekonomi Masyarakat Peternak Sapi Perah Kecamatan Sendang Kabupaten Tulungagung” yang ditulis oleh Muhammad Asrofi, NIM 12402183242, Jurusan Ekonomi Syariah, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, Dosen Pembimbing: Dr. Mochamad Chobir Sirad M.Pd.I.

Koperasi Tani merupakan suatu lembaga ekonomi yang bertujuan mewujudkan perannya dalam mengembangkan potensi ekonomi anggota, meningkatkan kualitas hidup anggota, memperkuat perekonomian anggota, dan mengembangkan perekonomian nasional melalui usaha bersama berdasarkan asas kekeluargaan. Potensi Kecamatan Sendang sebagai penghasil susu sapi terbesar di Kabupaten Tulungagung, menjadikan peluang tersendiri bagi pihak Koperasi khususnya Koperasi Tani Jasa Tirta yang diteliti dalam kajian ini untuk membuat program pemberdayaan masyarakat yang lebih efektif dalam meningkatkan taraf perekonomian masyarakat peternak sapi.

Fokus penelitian dalam penelitian ini adalah: 1. Bagaimana upaya yang dilakukan oleh Koperasi Tani Jasa Tirta dalam meningkatkan perekonomian masyarakat peternak sapi perah di Kecamatan Sendang Kabupaten Tulungagung? 2. Bagaimana dampak pemberdayaan Koperasi Tani Jasa Tirta dalam mensejahterakan peternak sapi perah di Kecamatan Sendang Kabupaten Tulungagung?

Pendekatan penelitian yang digunakan adalah kualitatif induktif dengan jenis penelitian lapangan (*field research*). Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah dengan melakukan observasi, wawancara mendalam, dan dokumentasi. Teknik analisis data yang digunakan adalah kondensasi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan/ verifikasi. Pengecekan keabsahan data menggunakan ketekunan pengamatan, triangulasi sumber, dan pengecekan sejawat.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1. Upaya yang dilakukan oleh Koperasi Tani Jasa Tirta dalam meningkatkan perekonomian masyarakat peternak sapi perah di Kecamatan Sendang Kabupaten Tulungagung meliputi tiga tahap yakni perencanaan dengan sensus penduduk untuk memilih target pemberdayaan; tahap pelaksanaan dilakukan dengan memberikan pinjaman modal tanpa batasan waktu pengembalian hal ini dilakukan agar masyarakat tidak terbebani kewajiban membayar cicilan dengan jumlah yang ditentukan; serta tahap pengawasan yang dilakukan setiap hari saat sapi perah sudah dapat memproduksi susu. (2) Dampak pemberdayaan Koperasi Tani Jasa Tirta dalam mensejahterakan peternak sapi perah di Kecamatan Sendang Kabupaten Tulungagung yakni dapat membantu perekonomian masyarakat yang menjadi objek program pemberdayaan menjadi lebih baik dengan penambahan pengetahuan anggota program pemberdayaan masyarakat sehingga usaha peternakan berjalan, serta bertambahnya jumlah populasi ternak yang mereka miliki.

Kata kunci: *Koperasi Tani, Meningkatkan Taraf Ekonomi Masyarakat, Peternak Sapi Perah*

## ABSTRACT

The thesis entitled “The Role of the Jasa Tirta Farmer Cooperative in Improving the Economic Level of the Dairy Cattle Breeding Society, Sendang, Tulungagung”, written by Muhammad Asrofi, Register Number 12402183242, Department of Sharia Economics, Faculty of Economics and Islamic Business, State Islamic University of Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, Advisor: Dr. Mochamad Chobir Sirad M.Pd.I.

Farmer's Cooperative is an economic institution that aims to realize its role in developing the economic potential of members, improving the quality of life of members, strengthening the economy of members, and developing the national economy through joint efforts based on the principle of kinship. The potential of Sendang Sub as the largest producer of cow's milk in Tulungagung, creates a separate opportunity for the Cooperative, especially the Jasa Tirta Farmer Cooperative studied in this research to create a more effective community empowerment program in improving the economic level of the cattle breeder community.

The focuses of this research are: 1. How are the efforts done by the Jasa Tirta Koptan in improving the economy of the dairy farming community in Sendang, Tulungagung ? 2. What is the impact of empowering the Jasa Tirta Cooperative in the welfare of dairy farmers in Sendang, Tulungagung ?

The research approach used was inductive qualitative with the type of field research (field research). The data collection technique used observations, in-depth interviews, and documentation. The data analysis technique used data condensation, data presentation, and conclusion drawing/verification. The checking the validity of the data using observation persistence, source triangulation, and peer checking.

The results of this research indicate that: 1. The efforts done by the Jasa Tirta Farmer Cooperative in improving the economy of the dairy farming community in Sendang, Tulungagung include three stages, namely planning with a population census to select empowerment targets; the implementation stage was carried out by providing capital loans without a time limit for repayment, this was done so that the community was not burdened with the obligation to pay installments with a specified amount; as well as the stage of supervision that was carried out every day when the dairy cow was able to produce milk. (2) The impact of the empowerment of the Jasa Tirta Farmer Cooperative in the welfare of dairy farmers in Sendang Sub, Tulungagung, namely that it can help the economy of the community which was the object of the empowerment program become better by increasing the knowledge of members of the community empowerment program so that the livestock business runs, as well as increasing the number of livestock they have.

Keywords: *Farmers Cooperatives, Improving Community Economic Levels, Dairy Cattle Breeders*

## الملخص

البحث العلمي تحت العنوان " دور تعاونية المزارع جاسا تيرتا في ترقية المستوى الاقتصادي للمجتمع مربي الأبقار الحلوب في سيندانج، تولونج أجونج" كتبه محمد أشرفي، رقم القيد 12402183242، قسم الاقتصاد الشرعي، كلية الاقتصاد والمعاملة الإسلامية، جامعة السيد علي رحمة الله الإسلامية الحكومية بتولونج أجونج، المشرف: د. محمد خبير سراج، الماجستير.

تعاونية المزارع هي مؤسسة اقتصادية تهدف لتحقيق دورها في تنمية الإمكانات الاقتصادية للأعضاء وترقية نوعية حياة الأعضاء وتعزيز اقتصاد الأعضاء وتطوير الاقتصاد الوطني من خلال الجهود المشتركة القائمة على مبدأ القرابة. إن إمكانات سيندانج الفرعية كأكثر منتج لحليب البقر في تولونج أجونج، تخلق فرصة منفصلة للتعاونية، ولا سيما تعاونية مزارع جاسا تيرتا التي تمت دراستها في هذه الدراسة لإنشاء برنامج تمكين مجتمعي أكثر فعالية في ترقية المستوى الاقتصادي للماشية بمجتمع المري.

مسائل هذا البحث هي: 1. كيف تبذل جهود تعاونية المزارع جاسا تيرتا لترقية اقتصاد مجتمع مزارع مربي الأبقار الحلوب في سيندانج، تولونج أجونج؟ 2. ما هو تأثير تمكين تعاونية مزارع جاسا تيرتا التعاونية في رعاية مربي الأبقار الحلوب في سيندانج، تولونج أجونج؟

منهج البحث المستخدم هي البحث الكيفي مع نوع البحث الميداني. تتمثل طريقة جمع البيانات المستخدمة في إجراء الملاحظات والمقابلات المتعمقة والتوثيق. طريقة تحليل البيانات المستخدمة هي تكثيف البيانات، وعرض البيانات، ورسم الاستنتاج / التحقق. التحقق من صحة البيانات باستخدام ثبات الملاحظة وتثليث المصدر والتحقق من الأقران.

تشير نتائج هذا البحث إلى ما يلي: 1. الجهود التي تبذلها تعاونية المزارع جاسا تيرتا لترقية اقتصاد مجتمع هذا البحث في سيندانج، تولونج أجونج تشمل ثلاث مراحل، وهي التخطيط مع التعداد السكاني لتحديد أهداف التمكين؛ تتم مرحلة التنفيذ من خلال تقديم قروض رأسمالية دون حد زمني للسداد، ويتم ذلك حتى لا يتحمل المجتمع مسؤولية سداد الأقساط بمبلغ محدد؛ وكذلك

مرحلة المراقبة التي تتم كل يوم عندما تكون الأبقار الحلوب قادرة على إنتاج الحليب. (2) تأثير تمكين تعاونية المزارع جاسا تيرتا في رفاهية مزارعي الألبان في سندانغ الفرعية، تولونغاغونغ ، أي أنه يمكن أن يساعد اقتصاد المجتمع الذي هو هدف برنامج التمكين على أن يصبح أفضل من خلال زيادة معرفة أعضاء برنامج التمكين المجتمعي حتى يتم تشغيل أعمال الثروة الحيوانية، بالإضافة إلى زيادة عدد الثروة الحيوانية لديهم.

الكلمات الرئيسية: تعاونية المزارع، ترقية المستوي الاقتصادي للمجتمع، مربي أبقار الحلوب